



Retumba reclamo de madres buscadoras

EN PROTESTAS masivas en la capital y ciudades del país acusan desatención, dilación, insensibilidad y retroceso de gobiernos. **pág. 5**

Denuncian desatención, dilatación e insensibilidad...

Madres buscadoras ven retroceso en búsqueda de desaparecidos

CONTINGENTES declaran que el gobierno les dijo que habría un cambio, pero acusan que éste fue en reversa; señalan que este 10 de mayo "no es de fiesta, es de lucha y protesta"

• Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

Porque el paso de los años y de diferentes gobiernos no ha significado la llegada de la justicia para ellas, decenas de madres, pero también hijas, hermanas y hasta padres hicieron sonar su voz al marchar en la Ciudad de México y en otras regiones del país para denunciar la "desatención, dilación e insensibilidad" que han visto en las autoridades frente a su demanda de encontrar a sus desaparecidos.

EL DATO

DE ACUERDO con el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas entre septiembre de 2020 y julio de 2021, 13 mil 842 personas fueron reportadas como desaparecidas.

Como parte de la XII Marcha de la Dignidad Nacional, el contingente integrado por personas provenientes de Coahuila, Chihuahua, Estado de México, Michoacán y Morelos, entre otros, comenzó a avanzar desde el Monumento a la Madre hasta al Ángel de la Independencia en la capital del país, para señalar que este 10 de mayo "no es de fiesta, es de lucha y protesta".

Sobre la escalinata del monumento aguardaba la obra textil "Desaparecer no es normal", elaborada por madres chihuahuenses que tejieron listones desde una red sujeta por maderas hasta unas manos hechas de tela roja con las palmas hacia arriba, para representar el dolor y pesar de no conocer el paradero de sus hijas e hijos.

"¡Únete, únete! ¡Que tu hijo puede ser!", gritaban, entre otras varias consig-

nas, a su paso.

Quienes hace cinco años celebraban la expedición de la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas, reclamaron que el andamiaje legislativo con el que se les prometió saber la verdad, hoy siga sin concretarse y no signifique avance alguno para apaciguar su angustia.

"Este gobierno nos ha engañado, porque dijo que iba a haber un cambio, pero nunca nos dijo que sería en reversa. Hemos visto cómo ha desmantelado instituciones que de algo servían", externó María Herrera, madre de cuatro hijos desaparecidos.

Algunas madres buscadoras tomaron el micrófono para pedirle a Dios que las ayude, porque la justicia las dejó de es-

